

En la Recta Electoral



- La última iniciativa del Gobierno de crear una "mesa de conversaciones", que preside el Ministro Krauss, hace suponer que su meta por lograr elecciones municipales el próximo año estaría más próxima a cumplirse. (Páginas D 4 y D 5)



La Borrachera de la Copa

- En esta nueva disputa futbolística que comenzó ayer a invadir el país, no sólo está en juego la Copa, sino también el prestigio internacional del deporte chileno. (D 6 y D 7)

La Gran Catarsis DC

- Los entretelones que precedieron a la decisiva Junta Demócrata Cristiana y los acuerdos que se prevén para hoy. (Páginas D 10 y D 11)



La justicia y la política del nuevo presidente del Colegio de Abogados, Ricardo Rivadeneira. (D 8 y D 9)

Reportajes

EL MERCURIO

CUERPO D

Santiago de Chile, Domingo 7 de Julio de 1991

RENE CORTAZAR, MINISTRO DEL TRABAJO:

En Medio de la Gran Tronadura

Por CAROLINA GARCIA DE LA HUERTA

Se ve todavía más joven de lo que es el conocido "benjamín" del equipo económico del Presidente Aylwin. Sus 38 años y el ministerio del Trabajo no le han quitado la hiperkinesia ni el nerviosismo ni lo puntilloso, lo perfeccionista ni lo ordenado... Quizá sí algo de su timidez, al menos con la prensa.

René Cortázar, con su cara de niño bueno y aplicado, está enfrentando el momento más duro desde que comenzó su carrera pública hace 16 meses; los titulares que día a día llenan las primeras planas de los diarios anunciando distintos conflictos laborales serán seguramente una prueba definitiva a su temple.

Pero mantiene la calma. Eso dice él. Sólo se trata de negociaciones laborales que se están desarrollando dentro del marco legal, señala. Pero también acepta que está preocupado... y no es para menos, si se trata de Chuqui, de los legendarios mineros.

Y de huelgas. Personalmente, sólo una vez fue a una y eso le valió a este economista, doctorado en el MIT, el término de su carrera académica en la Universidad de Chile, en los tiempos de Federici.

De las grandes emociones que hoy día deben invadirlo, prefiere mantenerse mucho más silencioso. Y es extremadamente cuidadoso para no dejar escapar ni una palabra de más, no dar un solo paso en falso. Todo debe estar dentro de los límites que le corresponden como Ministro.

—¿Cómo se siente el Ministro del Trabajo en medio de la ola huelguística que parece azotar al país?

—Ola huelguística... dice masticando las palabras. Primero creo que hay que poner esa afirmación en contexto; lo que hoy tenemos es un conjunto de negociaciones, dentro del programa de renovación de los



contratos colectivos vigentes, momento que se caracteriza por la presencia de un conflicto colectivo que es muy importante.

—Chuqui, claro. Pero no puede olvidar que sólo se prorrogó la huel-



actualmente en Chile hay en huelga un 0,1 % de la fuerza de trabajo.

—Sí, pero Chuqui es lo importante.

—Y con ella se llega a un 0,3 % de la fuerza de trabajo nacional, cifra que permite decir que tenemos un conflicto muy significativo, de mucha importancia, que es el de Chuqui, y una serie de otros menores, los que sumados presentan niveles normales para los procesos de renegociación de contratos que están en el país.

—Se podría decir, de acuerdo a esos rangos de normalidad, el Ministro del Trabajo ¿está tranquilo en estos momentos?

—Se puede decir que tiene la preocupación normal que significa un conflicto de la importancia del de Chuquicamata.

—Tiene, entonces, una preocupación "muy importante".

—Sin duda. Claro. Por supuesto que sí. ¿Cómo no va a haber preocupación con la negociación de la empresa más grande del país, que abar-

- "Fue muy bien tomada la decisión de darle a Chuquicamata la posibilidad de ir a huelga, y debería mantenerse para el futuro".

- "Simplemente, el Gobierno no puede decir que nunca va a intervenir. Pero ese punto no está en discusión en este caso".

ca a miles de trabajadores y que es la más importante del Estado de Chile? Ahora, esa preocupación está dentro de un diagnóstico: la situación laboral del país está dentro de una normalidad.

Huelga, el último recurso

—Usted ha insistido en que la huelga es un derecho legal, y esa ha sido su opinión en relación al con-

(Continúa en la página D 3)

VASILY CARRILLO (FMR), RECIEN SALIDO DE PRISION:

"Si Es Necesario, Guardaremos el Fusil"

Por PAULO RAMIREZ C.

EL sillón de la casa de su hermana, en Macul, a pesar de no ser un alojamiento de reyes, es harto mejor que la cárcel.

Se le nota ese gusto por la libertad a Vasily Carrillo Nova, 34 años.

Más flaco de cuerpo, mantiene la cara redonda y esos ojos mequinos en los que de repente aparece odio, cuando menciona al general Pinochet; resentimiento, cuando habla de la tortura y la cárcel; dolor, cuando recuerda a su padre.

Recién salido de la ducha, se sienta en el sillón rojo del bien decorado y limpio living. Su hermana Lena no se puede los ojos de sueño. Pero ha estado tan poco con Vasily que aprovecha cualquier momento para escucharlo.

En libertad provisional por decisión unánime de la Corte de Apelaciones de San Miguel —similar al caso de otros que han salido gracias a esa reforma de las leyes Cumplido—, este vocero desde prisión del Frente Manuel Rodríguez, este símbolo de los presos políticos, comienza a caminar una vez más y se prepara, con otras armas, para atacar de nuevo.

Hijo del carbón

Nació el 18 de mayo de 1957 en Lota. Su padre, Isidoro Carrillo, era minero, comunista y dirigente sindical. Su madre, Isabel Nova, mujer de su casa.

A los tres años de edad, el pequeño Vasily ya quería acompañar a sus dos hermanos mayores al colegio. El padre Pedro Campos lo aceptó en la escuela parroquial. Aprendió rápidamente a leer. "Me iba bien, y en la casa me convencieron que si persistía podría ser profesional".

Un buen niño en la primaria. Pero a partir de séptimo, la cosa cambió, y surgió una de sus características principales: la rebeldía.

Asegura que la culpa la tenía

una profesora de la Escuela N° 6 que no lo quería porque su papá era comunista. Se volvió "cimarrero". Cambió las clases por paseos por Lota. Se iba al cine Lauri, ahora deruido, y ayudaba a pintar los anuncios de las películas. Después pasaba por la casa de su abuela y le ayudaba a vender pan amasado y empanadas.

La pubertad y la adolescencia las vivió con todo. Amigos, fiestas, mucha farra y nada de estudio. Pasó por la Escuela 47 y la Escuela Industrial de Lota. Pero le ponía más empeño a las niñas: "Dicen que era muy pololo".

El niño y la política

A pesar de esos desvaríos, su vida ya la tenía decidida. "A los once años le dije a mi padre que apenas cumpliera trece ingresaría a las Juventudes Comunistas".

Y así lo hizo. El 19 de mayo de 1970, un día después de su cumpleaños, entró a las JJ.CC., y al poco tiempo tenía responsabilidades dentro de sus cuadros.

"Claro que ya antes había asumido compromisos: durante la campaña de Allende trabajé con las Brigadas Ramona Parra, porque era el dibujo lo que más me gustaba".

Pero la insistencia de su familia de que podía ser profesional lo llevó a asumir un compromiso que para el 11 de septiembre del 73 estaba cumpliendo: "Me comprometí con mi padre a terminar mis estudios. Ese es un objetivo del minero, muy justo, porque no quieren que sus hijos sufran la explotación y la miseria que ellos sufren en las minas, en ese trabajo tan inhumano".

Isidoro Carrillo por esos años ya había sido máximo dirigente de los trabajadores del carbón, alcalde de Lota y regidor. Para el 73 ocupaba la gerencia de la Empresa Nacional del Carbón.



Los días posteriores al golpe fueron de escondites, carreras, persecuciones. Incluso peleas: "Me agarré a combos con unos cabros demócrata cristianos que me gritaron «¡Preparate pa' irte a Pisagua»".

En el lugar donde se ocultaba, Isidoro Carrillo recibió a su hijo Vasily y le dijo que temía por su inte-

gridad. "Sería mejor que te quedaras aquí conmigo". Pero Vasily respondió que primero debía conversar con sus compañeros de las JJ.CC.

A poco de salir del lugar fue detenido. Pasó por una comisaría, por el estadio Regional y por la Base Naval de Talcahuano. "En todos esos lugares me golpearon y torturaron.

Querían saber dónde estaba mi padre. Para mí era muy difícil soportar: tenía apenas 16 años y sabía dónde estaba él".

La muerte de su padre

El 20 de septiembre Isidoro Carrillo decidió entregar su cargo y



- "No nos pueden exigir certificado de buena conducta, porque hemos mantenido una actitud intachable en la lucha por la democracia".

- "Este gobierno es un mero administrador del sistema que tuvimos durante 17 años. Existe un frente político-militar que garantiza la continuidad de ese sistema".

presentarse ante las nuevas autoridades. Había vuelto a su casa y muy temprano esa mañana se despidió de Vasily y de sus otros once hijos.

Quedó detenido. Se le siguió consejo de guerra. Fue acusado de comandar el Plan Z de la zona y de haber robado explosivos de las minas.

"Yo lo vi por última vez un domingo. Me mandó a buscar, y me dijo que si pasaba algo me hiciera cargo de ayudarlo a mi madre. No lo vi más. El lunes 22 de octubre lo fusilaron. Mi mamá fue a verlo ese día temprano. Le dijeron en la entrada que a qué iba si a las cinco de la mañana lo habían matado. Le entregaron su ropa y leche cortada de días pasados que nunca le habían pasado a mi padre".

Su madre lo fue a buscar al liceo y le contó. "Ese día tenía examen de ciencias. Ella me dijo que no entrara a clases. Pero yo quería ser fiel al compromiso con mi padre, y di el examen de todas maneras".

Al día siguiente, Vasily explotó en la misa que hicieron en Lota. "Nunca supimos dónde lo enterra-

(Continúa en la página D 2)

"Si Es Necesario,

(Viene de la página D 1)

ron, hasta el año pasado, en que encontraron las osamentas. Hasta ese momento de la misa yo no había expresado mi dolor y mi rabia, pero ese día ya no pude aguantar más. Le dije a mi mamá que a partir de ese día iba a asumir el camino que había tomado mi padre".

El revolucionario había nacido.

Convicción en el exilio

La familia completa partió al exilio. Fedor, el mayor, después de dos años en prisión, se fue a Alemania. Vasily ya estaba allá, primero en Berlín y después en Postdam. Estudió dibujo técnico y organizó actividades de solidaridad en Holanda, Dinamarca y Checoslovaquia. Su madre y sus hermanos Lena, Gorki, Lucy, Sonia, Edith, Viola, Isabel, Valentín, Vladimír y Galo, todos repartidos en Europa del Este y la Unión Soviética.

"En el exilio ya no me interesaba mi vida personal ni ninguna otra cosa que mantener el camino de mi padre y su compromiso lo asumí con fuerza y mi objetivo era volver a Chile e incorporarme a la lucha".

—¿Ya en ese tiempo tenía conciencia de la forma que iba a tomar esa lucha en que se había comprometido?

—No, pero ya había estado en el 73 con los mineros del carbón, que tenían intenciones de resistir a la dictadura con enfrentamientos armados.

—¿Participó en alguno?

—No participé en ellos, pero sí los conocía y los hallaba justos y legítimos.

—¿Cuándo termina de convertirse de la lucha armada?

—En el exilio ya estaba totalmente convencido de que todos los esfuerzos y que todas las formas que asumiera la lucha contra la dictadura eran legítimas.

—¿Allá tuvo sus primeros contactos con el Frente?

—Sí. En el año 81 intenté ingresar legalmente al país. Fui a pedir autorización al consulado chileno en Berlín occidental. Nunca se me dio respuesta. Tenía vinculación con personas del Frente y el 85 decidí ingresar clandestinamente.

—¿Pero ya era parte del movimiento?

—Sí.

—¿Desde qué año?

—Desde 1983.

Vasily y el FMR

—¿Cómo nació el Frente?

Nació producto del análisis que estaban haciendo jóvenes vinculados principalmente al partido comunista, entre los cuales estaba Raúl Pelegrín, Cecilia Magni, José Joaquín Valenzuela, compañeros que han caído. Esto toma más fuerza a partir del año 1980, cuando se institucionaliza el sistema a través de una constitución votada a través de un fraude. Y cobra mucho más importancia a partir de 1983 con la represión, y queda de manifiesto que al pueblo había que sumarle otras formas de lucha a las tradicionales. Y es así como en 1983, éstos jóvenes, en una población de Santiago, lanzan el primer manifiesto del Frente, junto con el primer apogeo.

—¿Cómo entró a Chile?

—Entré en forma clandestina.

—¿A través de qué medio?

—Por aire.

El libro "Operación Siglo XX", de la periodista Patricia Verdugo y la abogada Carmen Hertz, representante de Carrillo, relata que en 1985, tras un breve período de instrucción en armamento, Carrillo consigue entrar a Chile, con un pasaporte ecuatoriano. "Como inspiraba un alto grado de confiabilidad, asumí de inmediato como segundo jefe regional del FMR en Valparaíso y luego, en mayo de 1986, la jefatura de la zona".

—¿Llegó a Chile con algún objetivo específico?

—No, venía a incorporarme a la organización a cumplir con la labor que me encomendaran.

De acuerdo al mismo libro, a Carrillo se le dio el orden de trasladar-

se a Santiago al poco tiempo de haber asumido la dirección de Valparaíso. "Debía montar un taller mecánico que ofreciera seguridad máxima y de ahí mover a un equipo de distribución y a otro de fabricación de bombas caseras", afirman las autoras de "Operación Siglo XX".

Atentado y tortura

—Se le acusa de haber participado en el grupo de apoyo logístico del atentado al general Pinochet.

—Yo fui el último de cuatro compañeros que caímos entre el 8 y el 11 de noviembre de 1986. Caí producto de un compañero que se lo torturó mucho. De esa tortura salieron datos de un lugar donde yo tenía que ir cierto día y ahí me detuvo la Brigada de Asaltos. Los que mencionaron mi nombre hablaron de una supuesta distribución de armamento que nosotros habríamos hecho aquí en Santiago. Ya ahí se me vinculaba como jefe de ese grupo, a través de declaraciones bajo tortura.

—Carrillo afirma que no confesó nada. "Lo único que reconocí en un momento determinado, en medio de la tortura, fue que yo era militante del Frente y jefe de ese grupo. Pero en ningún momento reconocí participación en el atentado. No existen pruebas ni declaraciones, ni siquiera bajo tortura".

Actualmente seis detectives están declarados reos acusados de apremios ilegítimos contra Vasily Carrillo.

—¿Cómo resistió las torturas de las que acusa a miembros de Investigaciones?

—Gracias a las convicciones, la responsabilidad que tenía. Me puedo sentir tranquilo de caminar con la frente en alto porque no pesa sobre mis espaldas la detención ni la desaparición de ningún compañero producto de que no haya aguantado la tortura. Yo entiendo a los que no la aguantaron.

—Pero sí tenía miedo...

—Sí, existe miedo. Tenía el temor de que me hicieran desaparecer. Temía no poder aguantar la tortura.

—¿Cuál era el objetivo de esos procedimientos?

—Querían sobre todo que reconociera mi participación en el atentado. Pero jamás lo hice. Yo no soy nadie para traicionar mis valores ni a la gente que luchó conmigo.

Vasily "superstar"

—¿Cómo se fue transformando en el vocero del Frente y símbolo de los presos políticos.

—Yo no sé si soy el símbolo de los presos. Sí hay un hecho real. Caí preso siendo una persona totalmente desconocida, y tal vez por mi actitud más rebelde que el resto comencé a destacar y pasé a ser vocero del Frente en prisión, que era la forma en que podía dar mi contribución a la lucha.

Hizo tres huelgas de hambre durante su reclusión. En la primera estuvo al borde de la muerte. El Cardenal Raúl Silva Henríquez le dio la extremaunción: "Yo no sabía lo que era eso, pero acepté".

Desde la cárcel vivió la historia del Frente: nacido de militantes del PC, el año 1987 la relación con el partido se rompió: unos se quedaron, manteniendo el nombre de FMR. Otros se fueron, los más duros, Vasily Carrillo con ellos.

Cambios superficiales

—¿Cómo ve la situación política ahora que está libre?

—Yo creo que en este país ha habido cambios. El más claro es el traspaso desde el punto de vista administrativo del gobierno. Pero creo que en ningún momento los cambios han sido radicales y profundos. Hay un frente político militar que garantiza la continuidad del sistema desde el punto de vista político, económico y militar que existió durante 17 años. La permanencia de Pinochet con un alto grado de poder e influencia política lo demuestra. Por eso no se resuelven los problemas del pueblo.



Creo que no hay decisión del gobierno. Es un mero administrador del sistema que tuvimos durante 17 años y no pasa más allá de supuestas voluntades.

—¿Cuál es la actitud del Frente a partir del plebiscito y las elecciones?

—Patrio Aylwin es Presidente de la República con la misma institucionalidad y la misma constitución que era Presidente Pinochet. La diferencia está en que Pinochet no tenía ningún apoyo social y Aylwin sí lo tiene. A eso hay que sumarle los problemas que vive la izquierda, dentro y fuera del gobierno. A partir de eso el Frente asumió tareas de trabajo político ideológico y social, para insertarse en la sociedad.

—¿Y aseguran portarse bien?

—A nosotros no se nos puede exigir certificado de buena conducta.

—¿A usted no se lo exigieron?

—No, y no lo hubiera permitido.

—En todo caso, fue considerado por la justicia como una persona que no ofrece peligro para la sociedad...

—Yo creo que los peligrosos para la sociedad son otros, y esos no han vivido ni un día en las cárceles de este país. No se nos puede exigir certificado de buena conducta porque hemos mantenido una conducta intachable en el sentido de la búsqueda, de la lucha por la democracia.

—Pero parece que por lo que ustedes luchaban no es esto que estamos viviendo en la actualidad...

—Nosotros luchamos por la plena democracia. No siento que haya conseguido el objetivo.

El FMR hoy

—¿Sigue formando parte del Frente?

—Sí, a menos que ellos hayan tomado alguna decisión distinta y no me hayan avisado —se ríe—. Yo no la he tomado porque creo que el Frente vive un proceso de desarrollo, de maduración en lo político e ideológico para asumir esta realidad con mucha responsabilidad política.

—¿Y en qué está el Frente hoy día?

—Está asumiendo a plenitud el rol que debe jugar en la construcción de un movimiento social alternativo, el rol que debe jugar en el seno del pueblo. Un rodriguista debe ser capaz de decir si se va a insertar o no en la sociedad.

—¿La lucha armada no cabe en estos momentos?

—Creo que el problema de la lucha armada no se puede ver en blanco y negro. Hay un elemento importante en este país de impunidad, de

un poder paralelo que mantienen quienes sí tienen un curriculum bastante oscuro que parte el 11 de septiembre de 1973. Ellos tienen el poder, tienen las armas. La derecha en este país no habla de su política militar, pero la tiene desde hace tiempo: le basta con golpear los cuarteles y ahí tiene su fuerza militar que siempre la ha tenido y de la que siempre ha sido monopolista.

—¿Y ustedes decidirán cuándo comenzar a usar la propia fuerza?

—Todas estas cosas tiene que resolverlas el pueblo. Los rodriguistas no podemos transformarnos en vengadores justicieros. Hoy los rodriguistas deben construir en el seno del pueblo, y el pueblo será el que exija por sus reivindicaciones, estando nosotros a su servicio.

—En todo caso ustedes mantienen las armas en su poder.

—Insisto, más que preguntarnos a los rodriguistas por las armas, más que preguntarnos a los presos políticos que van a hacer, hay que preguntarnos a quienes tienen este curriculum...este...

—Lo que pasa es que la permanencia del general Pinochet, la existencia de esta institucionalidad ha sido aceptada por todos. Lo demostró el plebiscito, lo demostraron las elecciones, lo ha demostrado la actitud de la gente en este tiempo...

—Por eso yo creo que hay que respetar... no respetar esta institucionalidad, porque la génesis de esta situación política es producto de una constitución que se eligió en forma fraudulenta y que se le impuso a través de la amenaza de las armas.

—Pero es que eso, con el plebiscito y las elecciones, de alguna manera ya fue aceptado.

—Por eso yo digo que hay que respetar lo siguiente: que en este país, el conjunto de la izquierda revolucionaria está en un momento difícil, de desventaja, y necesitamos dar un vuelco en la correlación de fuerzas, y para eso necesitamos insertarnos en el seno del pueblo, y más que ver el problema de la lucha armada tenemos que asumir las tareas que nos competen.

—¿Pero sin entregar el fusil?

—Si es necesario hoy día guardar el fusil, hay que guardarlo. Porque también hay que tener conciencia en este país que mientras Pinochet esté ahí, mientras las Fuerzas Armadas estén ahí, a este pueblo, y a quienes asumieron la lucha con decisión no se les puede pedir que se corten los brazos. Pero si es necesario dejar el fusil de lado, para construir un movimiento social alternativo que luche por sus reivindicaciones, lo vamos a hacer.



—Dejar de lado el fusil pero no botarlo...

—Insisto, yo creo que el problema de las armas, más que preguntarnos a nosotros hay que preguntarle a quienes las tienen. Y las tienen las Fuerzas Armadas, los mismos que dieron el golpe en 1973.

—Claro, pertenecen a las Fuerzas Armadas, que son instituciones permanentes de la república...

—Pero no son apolíticas...

—...aceptadas por todos y necesarias.

—Sí, necesarias para garantizar la soberanía nacional. Pero en este país lo menos que han hecho es cumplir con ese rol. Las Fuerzas Armadas, al mando de un Pinochet, tampoco dan garantía para que lo cumplan.

—Su intención de reinserción en la sociedad ¿coincide con la visión del Frente?

—Si tengo problemas en mi organización en términos de diferencia de visiones, de cómo yo palpo esta situación, yo lo voy a discutir con ellos, porque le tengo un gran respeto a los hermanos de la dirección nacional del Frente y a todos los que estos años han vivido en la clandestinidad. Y creo que no voy a dejar de ser militante, porque el Frente está asumiendo con mucha responsabilidad política este momento.

Los "verdaderos terroristas"

—¿Todavía hay dirigentes en la clandestinidad?

—Creo que los requerimientos presentados por el gobierno es la muestra más palpable de que en este país no se puede confiar y que no hay garantías.

—¿Cuál es su opinión del asesinato de Jaime Guzmán?

—En primer lugar, nuestra organización no lo hizo. Me parece que en este país se realizó toda una campaña en torno a la muerte de Guzmán, cuando hay miles de desaparecidos, miles de asesinados y nadie se preocupó de esa gente. Me hubiese gustado cuando tenía 16 años escuchar al mismo señor Guzmán, a Jara, a Lavín, a toda esta gente, haber protestado, haber hecho conferencias de prensa por el asesinato de mi padre... y por el asesinato de tantas personas, que no tenían ninguna responsabilidad por las muertes que había.

—El Frente es considerado como una organización terrorista. ¿Cómo lo define usted?

—Yo creo que los rodriguistas, como todos los que asumieron la

cha contra la dictadura, son chilenos patriotas, gente con mucha dignidad. Los terroristas son otros. Lo he dicho, busque a alguien de la CNI, de la DINA que se capaz de conversar con usted como yo lo estoy haciendo ahora o ante la cámara de televisión y diga: "Yo fui agente de la CNI y bajo tales postulados políticos e ideológicos hice desaparecer, torturé, asesiné..."; creo que no son capaces de hacerlo, ¡porque esos sí que son terroristas!

—Dirigentes de la UDI afirman hace pocos días que los terroristas pueden estar tranquilos pero que la gente debiera estar muy intranquila...

—Tienen toda la razón. Es cierto: los terroristas están tranquilos. Les dieron mil millones de pesos para que vivan tranquilos.

—Bueno, en realidad ellos se referían a ustedes...

—No, es al revés, los que justamente estamos preocupados somos el pueblo: yo estoy preocupado de que esos terroristas vivan tranquilos.

Futuro personal

—¿Cuál es su decisión frente al futuro?

—Yo no sé en qué plano voy a quedar en mi organización. Pero ya he tomado una decisión, no de insertarme ni de entregar un certificado de buena conducta, sino de entrar en la lucha política.

—¿Como parte del Frente?

—No lo tengo precisado, es posible que mi trabajo sea compartido con compañeros de otras organizaciones, pero en ningún caso creo que va a ser contradictoria con los anhelos, los intereses políticos y sociales del Frente.

—¿Y qué pasa si los dirigentes del Frente le dicen que seguirán en el camino de las armas?

—Con ellos lo discutiré.

—¿No tiene una decisión tomada al respecto?

—La tengo, pero la discutiré con ellos.

—¿Pero estaría dispuesto a seguirlos?

—Yo ya tengo una decisión tomada, me voy a incorporar a la vida pública, política.

—¿Usted ha salido en libertad provisional. El proceso en su contra continúa y es posible que sea declarado culpable y deba volver a la cárcel.

—Bueno, espero que no. Si este proceso tuvo la suerte de caer en manos de un tribunal, como la Corte de San Miguel, que es una excepción dentro del poder judicial, creo que no debería volver a la cárcel. Pero quiero ser consecuente con los compromisos que tengo. Y en ese sentido haré todos los esfuerzos con mis abogados para quedar libre definitivamente, por la vía judicial.

Carrillo pronto comenzará a trabajar como dibujante técnico. Y deberá dedicarle tiempo a la familia: "Tengo una deuda grande con mi madre y mis hermanos. Quiero construir mi propio hogar, tener una compañera, hijos..."

—¿Y lleva camino adelantado en eso?

—No, je, je. Tengo mucho respeto por las mujeres, y me restringiré en ese sentido porque pensaba que eran incompatibles con mis compromisos políticos, y ante la incertidumbre de qué iba a pasar conmigo. Pero ahora lo veo como una necesidad, los años pasan.

—¿Cuál es el proyecto político de un rodriguista? ¿Qué tipo de país le gustaría ver en diez o veinte años más?

—Me gustaría un país donde no existieran niños pidiendo limosna, donde la gente camine sonriente por las calles, donde no haya diferencias entre Vicuña Mackenna para arriba y Vicuña Mackenna para abajo, donde la conducción esté en manos de verdaderos servidores del pueblo. Sobre todo un país que se construya sin dogmatismos, sin síntomas de autoritarismo del lado que sea. En ese plano, mi futuro lo veo entregando el aporte de la misma forma o mejor de lo que he tratado de entregarlo hasta ahora.

POR AMPLIACION DE NUESTRAS DIVISIONES COMERCIALES SOLICITAMOS LOS MEJORES VENEDORES

Para su línea de Máquinas de Oficina Código M-1.
Para su División Herramientas Eléctricas Código H-1.

NECESITAMOS:

- P.A.A. rendida.
- Excelente presentación.
- Experiencia previa exitosa en ventas.
- Necesidad de altos ingresos.
- Antecedentes Comerciales y Laborales intachables.
- Movilización propia deseable.

OFRECEMOS:

- Integrarse a una empresa líder.
- Alto nivel de remuneraciones.
- Incentivos y premios permanentes.
- Excelente ambiente de trabajo.
- Seminario de capacitación.
- Posibilidades de desarrollo profesional.

Se solicita a los interesados enviar hasta el 15 de julio sus antecedentes completos y fotografía reciente haciendo mención al código que postula, los que no serán devueltos a:

AEG OLYMPIA CHILE S.A.
RODRIGO DE ARAYA 1045, MACUL

AEG OLYMPIA

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS Y ADMINISTRATIVAS

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACION

UNIVERSIDAD DE CHILE

Diploma en gestión de empresas

D.G.E.

XII Versión 1991-1992

Dirigido a ejecutivos y profesionales de diversas disciplinas que se encuentren desempeñando o estén próximos a asumir las funciones propias de un administrador de nivel directivo, que deseen perfeccionarse durante un año y medio en un horario compatible con sus actividades.

El programa incluye el estudio de las principales áreas de gestión y la realización de talleres residenciales en los que se enfrenta a los participantes con situaciones de negocios.

Cierre de postulaciones, 8 de Julio de 1991.

PROGRAMA DE DESARROLLO DE EJECUTIVOS Y EMPRESA

Diagonal Paraguay 257 - Oficina 1004
Teléfonos: 2228521 (anexos 283 y 298) y 2220273.
FAX: 2220639

KIWIS MANZANAS

GRANNY-RED DEL PEPINO DULCE CHIRIMOYA

COMPRO

Tel-fax 2087293

CONTROL DE CALIDAD

Fábrica de filtros de automóviles necesita jefe de control de calidad con experiencia mínima de tres años en el área. Enviar curriculum, foto y pretensiones a:

LO CAMPINO 432 QUILICURA

SOCIO NECESITO

\$ 6.500.000

Incluye 50% derechos. Operación muy lucrativa.

FONO 5510427

HOTEL ACACIAS DE VITACURA

Bosque centenario, amplios estacionamientos, salas de conferencias. Sin smog ni ruidos

SUITES-DEPARTAMENTOS

2290575 - VITACURA ALT. 10.000
FAX - 2127858

CURSO CORRETAJE DE PROPIEDADES

ULTIMAS VACANTES

2252459
2253884

General del Canto 325

UNIVERSIDAD DE CHILE

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS Y ADMINISTRATIVAS

UNIDAD DE COMPUTACION Y ANALISIS

CURSOS DE COMPUTACION

INICIO: Día 15 de JULIO
HORARIO: 18:15 A 21:15

Cursos de Introducción a la Computación

- MS-DOS, WORDSTAR, LOTUS Y DBASE
- Cursos de Planilla Electrónica:
- LOTUS 1-2-3 (Básico) - (Avanzado)
- Curso de Procesador de Textos :
- WORDPERFECT
- Curso de Base de Datos :
- DBASE III PLUS

Informaciones e Incripciones
De 9:00 a 13:00 y de 14:00 a 19:00 hrs.
Av. Diagonal Paraguay 257, Of. 704
Teléfonos : 2228521 anexos 317 - 331 - 334 - 333
Actividad autorizada por SENCE

CREDITOS PERSONALES

Descuento de documentos

EN UNA HORA

Sin aval, con cta. cte. Mejores tasas del mercado

INVERSIONES NEPAL

Agustinas 814 Of. 301
397130

CORTINAJES VISILLOS ALEMANES

Fardos desde 30 kilos. Importación directa. Ventas x mayor y menor.

IMPORTADORA B. L. FULIN BANDERA 618-623

Fono 726697, Santiago